



Instituto

El alcalde y la concejala de Educación firmaron el convenio de financiación del nuevo IES.



Vivienda

El IV Plan Andaluz y Local de la Vivienda contempla 393 actuaciones en La Rinconada.



Desarrollo

El delegado de Economía, Antonio Pérez, ofrece las claves del despegue de La Rinconada.



Despega Aerópolis

El presidente de la Junta, Manuel Chaves, inauguró el Parque Tecnológico Aeroespacial de Andalucía, el pasado 11 de noviembre, en una jornada que contó con más de un centenar de representantes de empresas, entidades financieras y administraciones públicas.

Aerópolis ya vuela para convertir a La Rinconada y a Sevilla en punto de referencia europeo de la aeronáutica. El pasado 11 de noviembre, el sector se vistió de gala para festejar el final de las obras de urbanización en las 58 hectáreas del Parque Tecnológico Aeroespacial de Andalucía, que emerge en término municipal desde una ubicación estratégica que lo si-

túa cercano al aeropuerto hispalense y colindante a la N-IV y la futura SE-40.

El presidente andaluz, Manuel Chaves, fue el encargado de inaugurar Aerópolis, durante una jornada que tuvo también como protagonistas al consejero de Empleo y Desarrollo Tecnológico, José Antonio Viera, al alcalde rinconero, Enrique Abad, y al presidente del gigante

aeronáutico EADS-CASA, Francisco Fernández. Chaves aprovechó la ocasión para lanzar un llamamiento a la industria auxiliar andaluza, a la que instó a «dejar atrás la condición de simples talleres para adquirir el rango de socios de las compañías tractoras», en alusión a las expectativas generadas en Sevilla por el proyecto del avión militar A400M. (Pág. 3)

El Ayuntamiento aprueba en pleno la **revisión** del Plan General de Ordenación Urbana

La Mancomunidad eleva a la Consejería de Medio Ambiente el **nuevo plan de infraestructuras**

En desase compromete con Abad y Alcaza a la realización de **mejoras en la red eléctrica**

El Ayuntamiento de La Rinconada aprueba en pleno la revisión del PGOU

La revisión del principal instrumento de planeamiento rinconero persigue adaptar el PGOU a la nueva Ley de Ordenación Urbanística de Andalucía, al tiempo que pretende ofrecer una respuesta a las necesidades urbanísticas del municipio a corto y medio plazo, fundamentalmente desde los suelos de la unión de La Rinconada y San José.

El Ayuntamiento rinconero ha aprobado por pleno la revisión del Plan General de Ordenación Urbana (PGOU), vigente desde octubre de 2000. Estos trabajos técnicos han sido estimados por la Delegación de Urbanismo en aproximadamente 600.000 euros, que serán financiados por el Consistorio local y la Consejería de Obras Públicas.

Para la necesidad de iniciar estas actuaciones de revisión, el delegado rinconero de Urbanismo, José Manuel Alcauza, ha insistido en el «notorio crecimiento urbanístico y demográfico que han experimentado en los últimos años los dos principales núcleos de población del municipio», con un incremento medio de mil habitantes por año.

Se trata de una tendencia que ya se refleja en la plasmación de las actuaciones contempladas dentro del Programa de Actuación Urbanística del PGOU. En este sentido, informó Alcauza, «el primero de los dos cuatrienios (de ejecución entre 2000 y 2004) en los que se divide este documento director está casi ultimado. Es más, ya incluso se han puesto en carga suelos programados en el segundo cuatrienio», de aplicación entre 2005-2008.

Pago del Medio

Con todo, estos trabajos «nacen con la vocación de continuar incidiendo en el diseño de ciudad vanguardista y sostenible que el Gobierno local proyecta en La Rinconada», valoró Alcauza. Una revisión que «se justifica en la finalidad de seguir respondiendo con todas las garantías, desde el planeamiento general, a las

nuevas necesidades urbanísticas del municipio a corto y medio plazo», fundamentalmente desde los suelos de la unión de La Rinconada y San José, donde ya el Ayuntamiento mantiene negociaciones para la compra de las primeras hectáreas de suelo.

Ciudad sostenible

En este punto, aclaró Alcauza, el documento de planeamiento resultante de la futura revisión garantizará el papel protagonista de lo público en la gestión de las 128,5 hectáreas del Pago del Medio -terrenos que constituyen el corazón de La Rinconada y San José-, lo que «permitirá frenar categóricamente cualquier actuación especulativa y no hipotecar el modelo de ciudad sostenible que se persigue».

Con esta filosofía se ha dado ya luz verde a la revisión del documento de planeamiento rinconero, sobre todo teniendo en cuenta que estos trabajos técnicos pueden extenderse durante un periodo de tres o cuatro años, según las previsiones que baraja el Consistorio rinconero.

Como se ha recordado además, desde el Gobierno local, estas actuaciones responden también a la necesidad de adaptar el PGOU a la nueva normativa sobre planeamiento urbanístico de Andalucía. Del mismo modo, establecerá las directrices para la implantación de los compromisos adquiridos recientemente por el Ayuntamiento, tras la firma del convenio que permitirá la ejecución de los trabajos de la Agenda 21 para el desarrollo sostenible del municipio.

Otro aspecto que justifica

la revisión del PGOU es la incorporación de los nuevos sistemas generales de comunicación que atravesarán el térmi-

no municipal, como son la autovía de Acceso Norte, la SE-40 y la futura Ciudad del Transporte.



Iniciada la demolición de la plaza de abastos de San José

La Concejalía de Infraestructura inició este mes de noviembre los trabajos de demolición de la plaza de abastos de San José. Una actuación que permitirá que se habiliten medio centenar de plazas de estacionamiento, que vienen a dar respuesta a las necesidades de espacios de aparcamiento que demandan calles tan congestionadas como San José y Carretera Bética. El demantelamiento de la plaza de abastos permitirá también la realización de las mejoras que requiere la red principal de saneamiento y alcantarillado de la zona comprendida entre las calles Juan XXIII y Toledo.

Aerópolis, lista para acoger empresas aeronáuticas

El Parque Tecnológico Aeroespacial de Andalucía nace en La Rinconada con un 33,8 por ciento de ocupación y con la garantía del éxito que supondrá el ensamblaje y entrega del avión militar europeo A400M.

Toda una tecnópolis de 580.000 metros cuadrados está ya a disposición de la producción aeronáutica de alta cualificación. Desde el pasado 11 de noviembre y con el presidente de la Junta, Manuel Chaves, como testigo, esta zona de la localidad junto a la Nacional IV es centro de todas las miradas. El Parque Tecnológico Aeroespacial reúne las mejores condiciones para convertir a Andalucía en el tercer referente industrial de Europa en producción aeronáutica, junto a Hamburgo y Toulouse.

De aquí y con la denominación de origen de La Rinconada, se fabricarán piezas y componentes para aeronaves de todo el mundo, principal campo de trabajo de las empresas que se instalen en Aerópolis.

En este sentido, el presidente Chaves animó a las compañías auxiliares asentadas en Andalucía a dar «el salto de calidad necesario para convertirse en colaboradoras, controlando y aportando ideas en tareas previas a la fabricación».

Y es que, la apuesta que Junta de Andalucía y Ayuntamiento de La Rinconada han realizado para poner en carga Aerópolis y que se cifra en 25



«Que ni una sola hora de trabajo salga de Andalucía», ésas fueron las palabras con las que el alcalde, Enrique Abad, (en la imagen junto al presidente Chaves, el consejero Viera y el presidente de EADS, Francisco Fernández) resumió el esfuerzo conjunto hecho por la Junta de Andalucía y el Ayuntamiento de La Rinconada desde que en 1999 se apostara por la concentración de la producción industrial aeronáutica en el arco Norte metropolitano. Se cifra en 3.000 empleos directos y 10.000 indirectos asociados al A400M.

millones de euros, necesita ahora de la implicación empresarial que sepa aprovechar el momento y la oportunidad que brinda el ensamblaje y entrega del A400M el prototipo de avión militar que saldrá de la factoría sevillana de EADS-CASA y que será el impulso definitivo del Parque.

Cinco son las empresas que han materializado su compromiso con Aerópolis mediante la compra de suelo.

Ahora, todo el protagonismo se vuelca en ellas y en sus calendarios de instalación que sitúan en torno al primer trimestre de 2005 el comienzo de la producción real.

En todo este proceso, La Rinconada obtendrá importantes beneficios derivados de los impuestos relacionados con las licencias de construcción y actividad, además de por la tributación futura que realicen estas empresas ya en marcha.

Pérez Mercader será Hijo Adoptivo



Durante la inauguración de Aerópolis, el alcalde, Enrique Abad, hizo pública la decisión de nombrar Hijo Adoptivo al director del Centro Nacional de Astrobiología Juan Pérez Mercader, «un científico amigo de La Rinconada que ya ha mostrado su disposición a colaborar con proyectos que se desarrollen en el Parque».

Los dos años y 13 días que convirtieron a La Rinconada en referente europeo

29 OCTUBRE 2001. Comienzo de la primera piedra y inicio de la urbanización del «símbolo del desarrollo industrial de Andalucía». Dos años antes, el Ayuntamiento de La Rinconada había resultado elegido por la Junta para la instala-



ción de este proyecto industrial andaluz «de calidad internacional». Meses después, Abad anunció la formalización de la sociedad con EPSA para «no ser convulsos de piedra y partir de lleno en el proyecto», lo que llevó a adquirir las 130 hectáreas.

6 MAYO 2002. La multinacional EADS decidió apostar por Sevilla como centro de ensamblaje y entrega del avión militar A400M, un proyecto que

asegura el éxito del Parque.

11 MAYO 2002. Arranca el Centro de Formación del



Metal que formará a 700 jóvenes en escala productiva básica

10 OCTUBRE 2003. El día superior de Aeronáutica forma en La Rinconada a jóvenes que trabajan en la escala media del

Parque, «otra apuesta de futuro que garantiza tener mano de obra en puestos de salida».

11 NOVIEMBRE 2003.

El presidente Chaves inaugura Aerópolis con el 33,8 por ciento de suelo vendido, «una oportunidad para las empresas andaluzas de convertirse en punta de lanza del sector».



« En 15 años, La Rinconada será uno de los mayores enclaves industriales de Andalucía en número y calidad de sus empresas »

Antonio Pérez, el rostro humano del Desarrollo Económico rinconero avanza los resultados que para el día a día tendrá el 'despegue' que la localidad está experimentando

Hoy por hoy La Rinconada vive uno de los mejores momentos de su historia, ha conseguido distinguirse como pueblo emergente y desarrolla proyectos de futuro, gracias entre otras cosas a la tranquilidad de contar con bonanza económica.

Efectivamente, pero no siempre ha sido así. Si hoy el Ayuntamiento de La Rinconada quisiera liquidar de un plumazo la deuda contraída con la banca, bastaría con que cada rinconero pusiera poco más de 13 euros. Pero los 419.000 euros que se deben no son ni el 20 por ciento de la deuda existente hace tan sólo diez años y ni por asomo se parecen a las deudas de ciudades de Sevilla con el doble de población que nosotros.

Con estos datos y el intenso nivel de actividad del municipio, podría calificarse el modelo seguido de exitoso. ¿Cuáles son las claves?

Hemos intentado dotar a La Rinconada de una estructura industrial más sólida y potente de la que heredamos, apoyando a la micro-empresa y favoreciendo la implantación de macro-proyectos empresariales. Además de potenciar la mayor formación y cualificación de nuestro factor humano. Ésas fueron las claves de la apuesta que lideró el alcalde, Enrique Abad, hace 16 años y que vienen dando sus frutos.

Y es ahora, que se recoge lo sembrado y con creces se habla del efecto 'despegue' de La Rinconada, ¿cómo lo definiría?

Después del intenso trabajo sordo y 'a pié de pista' para crear una sólida red em-

presarial que sostenga al municipio, La Rinconada está lista para dar el salto, para lanzarse y despegar el vuelo, para distinguirse y señalarse como

beneficiarios directos e indirectos de todo este esfuerzo dinamizador y generador de riqueza y empleo.

El Gobierno municipal



Tarjeta de presentación en FIBES

El modelo de crecimiento y expansión de La Rinconada podrá verse de cerca del 18 al 23 de diciembre en el Palacio de Congresos y Exposiciones de Sevilla, dentro de la feria organizada por Diputación, 'Sevilla son sus pueblos'. Aquí, un stand propio ofrecerá las claves del 'despegue' de La Rinconada, centrado especialmente en el distrito que supone contar en nuestro término con el Parque Tecnológico Aeroespacial de Andalucía.

ejemplo de desarrollo y crecimiento armónico, equilibrado y sostenible, capaz incluso de liderar proyectos de calado regional y convertirse en referente de sectores tan estratégicos y específicos como el aeronáutico. Y todo ello sin olvidar los problemas del día a día, pero sin perder de vista el horizonte de convertirnos en una de las ciudades punteras de la provincia de Sevilla.

¿Cómo afectará ese 'despegue' a los rinconeros?

Los rinconeros somos los

que creemos en la redistribución de recursos y contar con seguridad en las arcas municipales nos da autonomía a la hora de desarrollar y negociar proyectos que redunden en la calidad de vida de los vecinos y en asegurar nuestro futuro, como la unión física, la creación de nuevos polígonos industriales, del nuevo instituto, la mejora desde lo público de los servicios asistenciales; en definitiva, para seguir construyendo y contribuyendo al Estado del Bienestar.

Es el responsable polí-

tico de Empleo en la localidad, ¿se trasladará ese 'despegue' también a la reducción del número de parados?

La experiencia nos dice que crear el campo de cultivo apropiado para que las empresas vean en La Rinconada un buen sitio para instalarse, trae consigo la generación inmediata de empleo estable. Ésa es la línea por la que apostamos, además de por facilitar a los jóvenes el máximo nivel de formación y preparación para incorporarse en las mejores condiciones al mercado de trabajo.

La realidad nos avala al ser optimistas respecto al número de empleados, pero también hay que tener en cuenta que el 'desempleo 0' no existe, que hay un paro residual imposible de eliminar y que, además La Rinconada es uno de los municipios que más crecimiento poblacional absorbe.

Con todo, la evolución va en descenso y de los 2.562 parados inscritos en 1995 pasamos ahora a 1.685, pese al fuerte incremento de población sufrido en los últimos diez años.

En un ejercicio político, explique los efectos a largo plazo que traerán consigo este impulso de La Rinconada.

En 15 años, La Rinconada tendrá en torno a 45.000 habitantes, estará perfectamente consolidada como vértice del triángulo metropolitano junto a Dos Hermanas y a Alcalá de Guadaíra; la tasa de paro será notablemente inferior a la media y se habrá establecido como uno de los enclaves industriales de mayor peso en Andalucía, en número y calidad de sus empresas.

'Rinconada Siglo XXI' construirá 393 nuevas viviendas en los próximos cuatro años

El IV Plan Municipal de la Vivienda incorpora actuaciones para nuevos perfiles de adjudicatarios que se quedan fuera de la iniciativa privada

El pleno aprobó recientemente la puesta en marcha del IV Plan Municipal de la Vivienda y Suelo, un nuevo programa marco firmado con la Consejería de Obras Públicas por el que el Ayuntamiento de La Rinconada construirá 393 residencias de nueva planta a lo largo de los próximos cuatro años.

Entre las posibilidades del nuevo Plan, el Ayuntamiento se acoge a cuatro tipologías básicas de construcción tanto para promociones en venta como en alquiler y, siempre, desde la óptica de «ofertar viviendas de protección pública dirigida a capas sociales que no pueden optar a la iniciativa privada», como apunta el edil responsable de Vivienda, Antonio Pérez.

De hecho, la agresiva política de construcción de viviendas públicas mantenida por el Ayuntamiento y que ha llevado a reducir el número de solicitudes de 800 hace 10 años a 202 en la última promoción, permite ahora enfocar las nuevas actuaciones hacia perfiles de adjudicatarios diferentes, con rentas más amplias y otro tipo

de necesidades residenciales.

Así, en el Plan se recoge la construcción de 128 unifamiliares en régimen de venta con 90 metros cuadrados como máximo y la posibilidad de llegar a los 120 me-

tros cuadrados si los destinatarios son familias numerosas. El tope de renta permitido en esta promoción sube hasta cuatro veces el Salario Mínimo Interprofesional (SMI).

Ésta es una de las nove-

dades de este IV Plan que sigue primando a aquellas familias con especiales necesidades y prevé 110 pisos en régimen especial en venta para perfiles medios e ingresos inferiores a 2,5 veces el SMI.

155 viviendas en alquiler

Para rentas bajas (hasta 1,5 veces el SMI), la empresa municipal, Rinconada Siglo XXI, construirá 155 viviendas, de las que 34 pertenecen al programa de eliminación de infravivienda en Huerto del Benito y otros 46 pisos se levantarán en El Mirador.

Dentro del capítulo de alquiler, destaca la construcción en la parcela municipal de la avenida Vereda de Chapatales de 75 pisos protegidos y dirigidos prioritariamente a jóvenes que necesiten del impulso de una vivienda como apoyo en los primeros años de independencia.

Con todo, Pérez refuerza se muestra satisfecho de este Plan que «mantiene una importante bolsa de viviendas de atención directa a perfiles de necesidad y además, cubre y da respuesta a un espectro social más amplio».

Nuevos suelos

El IV Plan de la Vivienda se desarrollará gracias a la puesta en carga de los suelos públicos que se generan en las nuevas urbanizaciones.

Así, en El Santísimo (La Rinconada pueblo) se levantarán 36 unifamiliares; en Lomas del Charco -salto de unión con San José desde La Rinconada-, serán ocho las unifamiliares públicas y 48 los pisos que se construyan; por último, en Secadero de Gutiérrez unión desde San José, se ejecutarán dos promociones de unifamiliares con 24 y 12 unidades.

Además, se habla ya de nuevos suelos públicos como Las Ventillas (22 viviendas) y del aprovechamiento de zonas ya urbanizadas como Huerto del Benito, El Mirador o El Cañamo.



La construcción del nuevo instituto comenzará en febrero

El alcalde, Enrique Abad, y la consejera de Educación, Cándida Martínez, firmaron recientemente el convenio ejecutivo para la construcción del nuevo instituto de Secundaria en el núcleo de La Rinconada, una infraestructura educativa en la que ambas administraciones invertirán casi tres millones de euros y que dará servicio inicialmente a 360 alumnos.

Para la consejera, la firma del documento supone «la garantía de que el instituto se

construirá gracias al clima de colaboración demostrado entre Junta y Ayuntamiento».

El calendario marcado por la Delegación municipal de Educación establece para el mes de febrero el comienzo de los trabajos de construcción para los que la empresa adjudicataria dispondrá de doce meses. Con todo, será en el curso 2005-2006 cuando el nuevo instituto entre en funcionamiento.

En paralelo a las obras del



Abad y Martínez, durante la firma de convenio ejecutivo.

centro, el Ayuntamiento tramitará la construcción de una nave-taller que acoja los ciclos de grado medio y superior de

Aeronáutica, «el distintivo que hará único en Andalucía al instituto de La Rinconada», como resume Abad.

En desacomodadas obras de urgencia para eliminar problemas de abastecimiento

Las presiones vecinales y del Ayuntamiento han dado su fruto y Sevillana-Endesa renueva ya el anillo de baja tensión de dos zonas saturadas y construirá un nuevo transformador para la zona antigua de San José.

Sevillana-Endesa trabaja ya en la renovación del anillo de baja tensión en la zona del entorno de la calle Casa del Sueño, un área especialmente castigada por las continuas fluctuaciones y cortes del suministro y que ha desembocado incluso en tres incendios consecutivos del mismo transformador a lo largo de este año.

Además, la empresa suministradora tiene previsto acometer también por procedimiento de urgencia la renovación de la red en el entorno de calle Madrid, también en San José.

Por otra parte, Endesa y Ayuntamiento han acordado la localización de un nuevo centro transformador en la zona del casco antiguo (calles Andalucía, Batalla de Lepanto, Bética y aledaños) que libere el actual punto de abastecimiento cuya sobrecarga afecta



Abad invitó a Endesa a formar parte de las mesas de trabajo sobre planificación y crecimiento urbanístico, de forma que «tenga información de primera mano sobre la expansión del municipio y pueda prever necesidad de infraestructura que eviten situaciones como las vividas durante el verano».



ta también a la fluctuación en el servicio que reciben los usuarios.

Reunión urgente

Estas medidas calificadas por el director de Endesa en Sevilla, Celestino Izquierdo, como «de actuación urgente», responden a las repetidas quejas vecinales ocasionadas por las deficiencias del servicio que desembocaron en una moción plenaria aprobada por el Ayuntamiento y en la solicitud por parte del alcalde, Enrique Abad, de una «reunión inmediata que sirva para solucionar los graves problemas que sufren 30.000 vecinos en materia de abastecimiento eléctrico».

A juicio de Abad, «la pésima situación» existente responde al «nulo mantenimiento que la empresa viene realizando de una red obsoleta para un pueblo en continuo crecimiento», y así se lo ha hecho constar a Izquierdo, quien ha reconocido la necesidad de realizar mejoras y de planificar las necesidades futuras del servicio.

El Ayuntamiento planea la reforma integral de La Estacada

Se busca mejorar edificios y espacios comunes pero también poner en marcha programas sociales que potencien la calidad de vida de la barriada.

El pleno del Ayuntamiento aprobó recientemente la solicitud de inclusión de La Estacada en el programa de 'Rehabilitación integral de barriadas' de la Consejería de Obras Públicas, una línea de intervención integral que llevará a realizar acciones de mejora de la escena urbana, las infraestructuras y dotaciones y también a conseguir la potenciación social de la zona.

«Poner a La Estacada al mismo nivel que el resto del municipio y sin nada que en-

vidiar a nuevas urbanizaciones», ése es el objetivo marcado por el delegado de Urbanismo, José Manuel Alcauza y con el que se resume la voluntad política por relanzar una barriada tradicionalmente degradada.

Y es que, desde sus orígenes a principios de los 80, La Estacada presenta importantes deficiencias urbanísticas y sociales que se han ido agravando pese a las intervenciones constantes que la administración local ha puesto en marcha.



«Ahora -continúa Alcauza- ha llegado el momento de afrontar esta asignatura pendiente e intervenir de forma integral y definitiva para

relanzar la calidad de vida de la barriada». En todo el proceso, el Ayuntamiento contará con las aportaciones de vecinos particulares y asociaciones.

El suelo de Merco San José se destinará a dotaciones de equipamiento urbano

Sin actividad empresarial y perdidos más de 200 empleos, el Ayuntamiento no accede a la reconversión de la parcela

Firme en su propósito de mantener la parcela de Merco San José como 'dotacional para equipamiento urbano'. Así se mostró recientemente el alcalde, Enrique Abad, para zanjar los rumores de uso final de la planta de envasado y distribución de productos hortofrutícolas, al tiempo que se lamenta de que «la mala gestión de la dirección de Merco acabara con el cierre de la actividad y la pérdida de más de 200 empleos».

Pese a la insistencia de los accionistas por negociar la reclasificación de los algo más de 9.000 metros cuadrados de parcela y destinarlos a uso residencial (la tipología más cara), el alcalde ha sido tajante al expresar que el Plan General de Ordenación Urbana lo reserva para fines

dotacionales y «el Ayuntamiento no hará el juego a empresarios de la especulación que buscan enriquecerse a pesar de acabar con puestos de trabajo».

Así queda eliminada toda posibilidad de recalificación del suelo, tal y como avanzó a finales del pasado año el propio alcalde en una moción plenaria de apoyo de los trabajadores nada más conocerse la intención del gerente de Merco, Alfonso Serrano, de liquidar la empresa y cesar en la actividad productiva.

En paralelo al expediente de cierre –sin posibilidad de negociación alguna–, el gerente intentó gestionar con el Ayuntamiento la posibilidad de reconvertir esta parcela, situada a la entrada de San José en una zona preferente, en suelo residencial y venderla a



Las instalaciones de Merco actualmente sin actividad.

constructores, opción que no obtuvo respuesta institucional.

Comisaría y parque de bomberos

Uno de los posibles usos a los que el Ayuntamiento podría destinar estos 9.000 metros cuadrados podría ser la ubicación de una nueva sede de la Jefatura de la Policía Local y unirlo a un nuevo parque

de bomberos, más amplio y acorde con las necesidades futuras que exija la nueva ciudad que surja de la unión física de los dos núcleos.

Ésta es una idea en proyecto que se irá fraguando en el futuro y «de la que saldrán beneficiados todos los rinconeros y no sólo algunos mal llamados 'empresarios'», concluye Abad.

Reordenación del tráfico en La Rinconada

El Consorcio de Transportes sugiere un cambio de itinerario del autobús San José-Sevilla para ahorrar tiempo y mejorar el servicio

La Delegación municipal de Tráfico ha concluido el estudio de reordenación de la circulación en el núcleo de La Rinconada con el que se busca «evitar problemas de fluidez actuales y ofertar un itinerario más racional», según avanzó su responsable, Antonio González Rubio.

De momento, en un primer análisis del cuadrado comprendido entre las calles Carretera Nueva, Músico Manuel de Julio, Virgen del Amparo, Goya y María Auxiliadora, en el que se han tenido en cuenta las capacidades y la intensidad de flujo, Tráfico designa como único sentido las calles Veracruz, Manuel de Rodas y Justo Monteseirín, tres importantes



vías de acceso al casco urbano.

De igual forma, se señalarán como sentido único las calles del entorno a Parque Doñana, una zona de vías estrechas y difícil circulación.

Por otra parte, se habilitan como calles de doble sentido Virgen de los Dolores, Huerta

del Cura y Gines, vías con más capacidad para soportar flujo de vehículos.

Los cambios en la circulación se impondrán en breve y contarán con una fase de adaptación en la que la propia Policía Local informará sobre el terreno de los nuevos itinerarios.

Por otra parte, el Consorcio de Transportes ha remitido al Ayuntamiento una propuesta de recorrido alternativo para la línea San José-Sevilla, con el que ahorrar tiempo y poder cumplir con los horarios previstos.

En la propuesta, el autobús entraría al núcleo por el ramal de El Cañamo, haría parada en el colegio 'Pepe González' (en lugar de la actual), transcurriría por la Avenida de Portugal hacia Jardín de las Delicias, donde realizaría otra parada a las puertas del Parque de la Dehesa Boyal. De ahí, hacia Avenida de Boyeros y Antonio Machado, eliminando el paso por Alberto Lista y todos los problemas que en este tramo se derivan. La parada de La Paz se cambiaría ahora a la zona de Correos, donde la vía es más ancha hay menos problema de tráfico.

El Consistorio pide una ley integral contra la violencia de género

La delegada local de Igualdad, Pilar Escudero, reitera en los actos conmemorativos por el 25-N, que mientras «no se dé tratamiento de Estado a este problema, no se arbitrarán los mecanismos necesarios para erradicar esta lacra social».

Las actividades organizadas por el Centro Municipal de Información a la Mujer (CMIM) con motivo de la celebración del Día Mundial Contra la Violencia de Género (25 de Noviembre) expresaron la necesidad de «una ley integral» que garantice «respuestas de eficacia» contra esta «lacra social».

Así lo reivindicaron en la ocasión tanto el alcalde rinconero, Enrique Abad, como la delegada municipal de Igualdad, Pilar Escudero, para quienes la violencia de

género se ha convertido en una «cuestión de Estado» de igual importancia a la del terrorismo.

En opinión de Abad, el Gobierno central «no contempla este tipo de violencia como un fenómeno integral» lo que hasta la fecha ha derivado en «medidas inconexas, coyunturales y no lo suficientemente eficaces, como traducen todas las estadísticas».

El primer edil rinconero recordó las «dramáticas cifras de la realidad española»: «en 2002, 74 mujeres fueron ase-

sinadas. Ese mismo año, se registraron más de 24.000 denuncias». Unos datos que no invitan precisamente al optimismo en 2003, cuando a falta de un mes para que acabe el año, ya han muerto, según informaciones oficiales, casi setenta mujeres.

Abad cuestionó también la postura del Gobierno central, vetando la aprobación de la proposición socialista de Ley Integral Contra la Violencia de Género, a pesar de contar con el respaldo de los restantes grupos parlamentarios

y de la mayoría de la sociedad española. «Pensamos que debe darse una solución desde una perspectiva que abarque desde la raíz del problema a la atención última, y no medidas para salir del paso».

Para Escudero, «todos los días son 25 de Noviembre, pues son muchas las mujeres que denuncian su situación y muchas las que ya han perdido la vida por intentar romper con un estado de esclavitud y dominio impuesto por sus compañeros, maridos o ex parejas».



La presentación del video forum sobre violencia de género contó con la presencia del alcalde rinconero, Enrique Abad, la delegada de Igualdad, Pilar Escudero, y la coordinadora provincial del Instituto Andaluz de la Mujer, María José Castro.

Tipos de malos tratos

- **PSÍQUICOS:** Son aquellas conductas que producen desvalorización y sufrimiento en la mujer: amenazas, humillaciones, exigencias de obediencia, insultos, control de las salidas de casa, descalificaciones constantes, retención del dinero, destrucción de los bienes de la mujer, maltrato físico de mascotas, aislamiento...
- **FÍSICOS:** Abarcan cualquier acto no accidental que provoque o pueda producir daño en el cuerpo de la mujer.
- **SEXUALES:** Se producen siempre que se imponga a la mujer una relación sexual contra su voluntad, ya sea completa o incompleta.
- **SOCIALES:** El maltratador va alejando progresivamente a la mujer de su familia y de sus amistades, no permitiéndole que mantenga el contacto.
- **ECONÓMICOS:** La víctima no tiene acceso al dinero porque el agresor se lo controla, incluso aunque ella sea independiente económicamente.

La campaña higiénico-bucal atenderá este curso a 800 escolares

El programa de la Concejalía de Sanidad comienza las revisiones el próximo 11 de diciembre, en el colegio concertado San José.

La sexta edición de la campaña higiénico-bucal dará comienzo el próximo 11 de diciembre en el colegio concertado San José, «con el propósito de continuar recortando la incidencia de las caries y otras enfermedades bucales en la población infantil», como sintetizó el delegado local de Sanidad, José Antonio Ruiz Dorado.

El programa atenderá durante este curso a un total de ochocientos escolares de

los siete colegios de ambos núcleos de población.

Como destacó Ruiz Dorado, la campaña volverá a adoptar el esquema de trabajo de temporadas anteriores, «haciendo hincapié en una doble vertiente, por un lado, la educación en hábitos higiénicos bucales, y por otro, el diagnóstico y prevención de enfermedades relacionadas».

El odontólogo Juan Antonio Ruiz y la higienista

Inmaculada Porcuna, presentes en este programa desde su creación, asumirán ambos aspectos, reforzados con la entrega a los escolares de un cuadernillo informativo.

Las clases de higiene bucal estarán dirigidas fundamentalmente a alumnos de último curso de Infantil, a los que se explicará entre otras cuestiones, cómo debe afrontarse el cepillado o qué tipo de alimentación favorece la formación de caries.

Los estudiantes de primer año de Primaria, con edades entre 6 y 7 años, se someterán a revisiones orien-

tadas al diagnóstico de caries, gingivitis u otras enfermedades bucales, para en su caso, proceder a la derivación de estos menores a los centros de salud del municipio.

Esta iniciativa se completa con el programa de la Junta de Andalucía para la evaluación de alumnos de segundo curso de Primaria.

Ruiz Dorado ha subrayado la consolidación del programa local, que desde su puesta en marcha ha permitido que el índice de caries en la población infantil rinconera se recorte del 53 al 45 por ciento, aproximadamente.

Últimas obras en la residencia de personas con discapacidad

Abierta una base de datos con las personas interesadas en formar parte de la plantilla del centro sociosanitario para mayores.

Las obras de los dos «hoteles a la carta» que la Concejalía de Derechos Sociales promueve para el colectivo de personas con algún tipo de minusvalía así como el de la tercera edad han registrado en este trimestre importantes avances, como destacó el delegado del ramo, José Manuel Romero Campos.

Como informó el edil, en estos momentos, «se procede a la terminación de la fachada de la residencia para personas con discapacidad, lo que indica que la construcción puede estar lista en marzo para que pueda realizarse el equipamiento del centro».

Romero Campos, recordó al respecto, que existe un compromiso con la Junta para concertar la totalidad de las 16 plazas ofertadas por esta resi-

dencia, cuya puesta en marcha puede ser una realidad a principios de otoño.

También ha sido objeto de un palpable impulso la edificación del centro sociosanitario para mayores, próximo al futuro complejo de piscina cubierta de El Mirador. En la actualidad, explicó Romero Campos, se acomete la fase de cerramiento exterior e interior de una obra que la empresa Vitalia Rinconada, que gestionará este servicio, se comprometió a finalizar en el plazo de un año desde el inicio de la construcción.

El titular de Derechos Sociales, resaltó también el interés que la fórmula de construcción y gestión del centro sociosanitario está despertando en otros municipios sevillanos, «a pesar de que muchos



Junto a estas líneas, estado actual de la residencia para personas con discapacidad. Abajo, el edil de Derechos Sociales muestra el futuro centro sociosanitario.

no creyeran al principio en una iniciativa que ofertará casi 200 plazas para los más mayores».

Romero Campos señaló que el Ayuntamiento rinconero ha abierto dos bases de datos de vinculación directa con este centro. La primera, a cargo de Derechos Sociales, pretende

trasladar a la Consejería del ramo un listado de los usuarios potenciales para el ingreso como residentes. La segunda, a instancias de Soderin, S.A., será remitida a Vitalia Rinconada de cara al proceso de selección de los profesionales que trabajarán en el centro.



Coca-Cola dará 361.000 euros para la residencia de discapacitados

Rendelsur, filial de Coca-Cola en Andalucía y Extremadura, subvencionará con 361.000 euros el funcionamiento de la futura residencia para personas con discapacidad. Así lo rubricaron el director de la firma, Gabriel López, y el alcalde rinconero, Enrique Abad, en una reciente visita a la empresa carbónica. Con este acuerdo, que será efectivo durante los primeros cinco años de actividad, Coca-Cola amplía al campo del bienestar social su compromiso con La Rinconada, que en materia deportiva cubre ya cerca de dos décadas de respaldo.



Jornadas sin alcohol en La Rinconada

La Concejalía de Derechos Sociales y la Asociación de Alcohólicos Rehabilitados San José organizaron entre los días 11 y 15 de noviembre varias actividades conmemorativas del Día Mundial Sin Alcohol. El programa, englobado en el Plan Municipal de Drogodependencias, incluyó este año la realización de charlas informativas en institutos de la localidad, así como la presencia de representantes del colectivo en el mercadillo de San José, con un stand para dar a conocer los recursos existentes en la lucha contra esta enfermedad. El 15 de noviembre (Día Mundial Sin Alcohol) se saldó con un encuentro en la sede de Alcohólicos Rehabilitados.

La Mancomunidad de La Vega eleva a Coves el nuevo plan de mejora de las infraestructuras ambientales

El alcalde de La Rinconada, Enrique Abad, y el presidente del órgano supramunicipal, Justo Padilla, se entrevistaron recientemente con la consejera de Medio Ambiente, Fuensanta Coves, en una jornada de trabajo que contó también con la delegada provincial del ramo, Rosario Pintos, y el vicepresidente de la Mancomunidad, José Manuel Alcauza.

El alcalde rinconero, Enrique Abad, el presidente de la Mancomunidad de Servicios La Vega, Justo Padilla, y el vicepresidente primero del ente supramunicipal, José Manuel Alcauza, se entrevistaron recientemente con la consejera de Medio Ambiente, Fuensanta Coves, en una jornada que contó también con la delegada provincial del ramo, Rosario Pintos.

La ocasión permitió a los representantes comarcales exponer sin cortapisas los detalles correspondientes a la segunda fase del Plan de Infraestructuras Ambientales de la Mancomunidad de La Vega. Un documento cifrado en casi 17 millones de euros, que completa el ambicioso programa iniciado en diciembre de 1997 por la Mancomunidad de Servicios La Vega para la gestión integral de residuos sólidos urbanos (domésticos y asimilados).

Como explicó Abad, la Mancomunidad plantea ahora «la segunda fase de un Plan renovado para adecuar las instalaciones y explotaciones futuras de vertido a los nuevos requerimientos normativos sobre gestión de residuos».

Con un alcance temporal que abarca hasta el año 2020, esta segunda fase de

mejoras técnicas incluye por ejemplo, la construcción de nuevas celdas de vertido para atender a la producción de residuos que acceden al vertedero comarcal, desde la optimización de las infraestructuras existentes. Del mismo modo, el proyecto presentado a la Consejería de Medio Ambiente contempla una previsión de fondos para atender a los sellados que requerirán tanto las celdas en explotación como aquellas que entrarán en funcionamiento hasta el año 2020, así como una partida específica para la eliminación correcta de los gases procedentes del vertedero.

Planta de lixiviados

Otra de las actuaciones estipuladas por el Plan de Infraestructuras Ambientales es la construcción de una planta de tratamiento de lixiviados, como se denominan los líquidos resultantes del depósito de los residuos orgánicos.

El documento trasladado a Coves también esboza las inversiones necesarias para mejorar el funcionamiento de la planta de reciclado y compostaje de la Mancomunidad de La Vega, que presta servicio al 35 por ciento de los habitantes de toda la provincia hispalense. Como avanzó Alcauza, el complejo

medioambiental plantea, entre otras dotaciones, la construcción de una nueva depuradora y la instalación de una nave para el almacenamiento de compost-abono orgánico-en maduración.

Alcauza especificó además, que entre los próximos objetivos figura «la necesidad de completar el mapa de puntos verdes dependientes de la Mancomunidad», con un total de seis instalaciones en funcionamiento en San José, Brenes, Guillena, Tocina, Alcalá del Río y Camas. El proyecto define así la habilitación

de otros seis puntos limpios en La Rinconada-pueblo, Gerena, Cantillana, Villaverde, Castilblanco y La Alga. Estos centros recogen cuatro tipos de residuos, como son muebles y enseres domésticos, restos de poda, neumáticos usados y escombros.

Otro propósito esgrimido por el ente comarcal es el soterramiento de todos los contenedores de los municipios mancomunados, como medida de efecto para eliminar los focos de suciedad generados por los sistemas tradicionales.



Sostenibilidad urbana. La Rinconada lidera uno de los seis grupos de trabajo impulsados por la Junta para la redacción del Plan Andaluz de Medio Ambiente 2004/2010. El delegado local de Medio Ambiente, Antonio González, participó el pasado 13 de noviembre en una jornada de debate sobre la sostenibilidad urbana, que profundizó en el programa Ciudad 21, y específicamente en los equipamientos, gestión y movilidad sostenibles. Estos grupos persiguen orientar sobre el estado del medio ambiente, promover un modelo de ciudad sostenible e imprimir conciencia medioambiental a todos los campos de trabajo de la Administración.

**QUE NO TE CUESTE €
UNA RINCONADA LIMPIA
RESPECTA EL HORARIO DE BASURAS**

Actividades institucionales para conmemorar los 25 años de Constitución

La Delegación municipal de Presidencia pone en marcha el programa 'Conoce tu Ayuntamiento', una iniciativa dirigida a los jóvenes de Bachillerato y del último curso de Secundaria Obligatoria que persigue explicar el sentido de la democracia desde el funcionamiento de la administración más cercana al ciudadano.



En imágenes, dos momentos de la primera visita realizada al Consistorio rinconero con motivo de la puesta en marcha del programa 'Conoce tu Ayuntamiento'. Los alumnos de 4º de ESO del I.E.S. Azahares inauguraron esta iniciativa, por la que pasarán estudiantes de todos los institutos de la localidad.



Más actividades para jóvenes

El Fernando Martín acoge el 13 de diciembre el campeonato anual de break dance, una actividad organizada Juventud, la entidad Freeze Rockers y el gimnasio Darío Sport.

La Delegación municipal de Juventud ultima en estos momentos la celebración del campeonato anual de break dance (breakploitation), una cita que reunirá a las mejores referencias nacionales de esta disciplina, el próximo 13 de diciembre, a partir de las 15:00 horas, en el pabellón cubierto Fernando Martín.

La jornada, organizada

en colaboración con la entidad Freeze Rockers y el Darío Sport Gym, incluye paralelamente una exhibición de graffitis y un espacio para la música másailable a cargo de varios dj's.

Por otro lado, Juventud inició el pasado 25 de noviembre un curso de 70 horas de animación en 3D, dirigido a veinte jóvenes de la localidad.

El cuarto de siglo de vigencia de la Constitución será conmemorado en la localidad con un completo calendario de actividades institucionales que pretende profundizar en la importancia de la Carta Magna nacida el 6 de diciembre de 1978, con el consenso de la inmensa mayoría de los españoles.

Con este propósito, el Ayuntamiento rinconero aprobó en último pleno una moción socialista que subraya el papel de la Constitución en la «conformación de un marco de libertades públicas y la organización de la actual estructura del Estado». Como recuerda el texto institucional, la Carta Magna española supuso «un elemento de encuentro» de «insustituible valor para el avance de la democracia y la participación en nuestro país», por lo que «la Constitución debe sustraerse del debate que pretende convertirla en un arma arrojada contra los que tienen una visión diferente de la extensión de los derechos sociales obtenidos».

'Conoce tu Ayuntamiento'

En este marco conmemorativo, se engloba el programa 'Conoce tu Ayuntamiento', que ha emprendido la Delegación municipal de Presidencia para «rendir un merecido reconocimiento a los logros de la Carta Magna», como precisó el edil de la Concejalía, Isabel Otero.

El programa está dirigido a los estudiantes rinconeros de Bachillerato y último curso de Secundaria Obligatoria y parte del «rol fundamental que juega la educación, y en especial el aprendizaje en valores, en la formación de la conducta

ciudadana de los jóvenes como instrumento de plena validez para luchar contra problemas sociales y actitudes antidemocráticas», señaló la delegada de Presidencia.

En opinión de Otero, es «responsabilidad de las Administraciones Públicas, generar las condiciones óptimas para que valores como la democracia, la justicia social, la cooperación o la participación social, vayan arraigándose en la personalidad de los jóvenes, que por otra parte son el futuro de nuestra sociedad».

De este modo, la propuesta institucional «quiere mostrar el sentido de la democracia a los estudiantes rinconeros desde la administración que más directamente les afecta, su Ayuntamiento».

Desayunos con el alcalde

A estos efectos, la Concejalía de Presidencia ha cerrado con todos los institutos la realización de visitas al Consistorio local para que los alumnos puedan asistir a los plenos municipales, además, de compartir un desayuno con el alcalde rinconero, Enrique Abad, en los que se incidirá en el funcionamiento de esta Administración pública.

En los días posteriores a esta visita, y a partir de un cuestionario sobre la jornada, los alumnos elaborarán un documento de conclusiones, que será remitido al Ayuntamiento de La Rinconada para la evaluación de esta iniciativa.

Los alumnos de 4º de ESO del I.E.S. han sido los primeros en conocer de cerca la actividad plenaria, a través de la visita realizada el pasado 17 de mayo al Consistorio local.

El programa local de Escuelas Deportivas y Mantenimiento de Adultos supera el noventa por ciento de participación

Desde el Patronato se resalta también el nivel de actividad de las nuevas instalaciones del polideportivo de La Rinconada en el primer mes de funcionamiento.

Mill quinientos rinconeros practican alguna disciplina deportiva incluida en el programa local de Escuelas Deportivas y Mantenimiento de Adultos y Tercera Edad. «Unas cifras que suponen una participación superior al noventa por ciento en relación directa con las plazas ofertadas» por el Patronato Municipal de Juventud y Deportes para la temporada 2003/04, como destacó el primer teniente de alcalde, Javier Fernández.

El titular de Deportes quiso «agradecer la destacada colaboración de los clubes rinconeros implicados en la organización y desarrollo de este programa», en el que esta temporada sobresale especialmente el interés que ha despertado en la población más joven las escuelas de badminton, de rítmica y de fútbol.



Mención aparte merecen las sesiones deportivas sujetas a una actividad ya clásica en la localidad como es el Mantenimiento de Adultos y Tercera Edad. Un programa que en La Rinconada-pueblo cuenta con una participación del 62 por ciento mientras que en San José cubre la totalidad de las 506 plazas ofertadas.

En el balance de uso de instalaciones elaborado por el Patronato también se subraya el primer mes de funcionamiento del polideportivo de La Rinconada-pueblo, «con una utilización por encima de las expectativas», como reconoce Fernández.

Un hecho que «se traduce en la satisfacción que genera el

ver como se ha dado una respuesta acorde a la necesidad existente y que motiva también el descubrir como esta instalación ha permitido que muchos vecinos se reenganchen al deporte», valoró el primer teniente de alcalde.

Sobre el reformado polideportivo, Fernández apuntó la importante demanda existente en torno a las pistas de paddle, tenis y césped artificial, al tiempo que señaló los horarios de tarde y noche como aquellos en los que se registra una mayor actividad.

Torneo de tenis

El delegado rinconero de Deportes señaló que a raíz de la puesta en marcha de los cursos de tenis, el Patronato estudia en estos momentos la celebración del primer torneo local de esta modalidad. La Concejalía también proyecta cursos de iniciación al paddle.

El 3 X 3 de baloncesto arranca el 29 de noviembre

La competición, que se desarrollará en el pabellón cubierto Fernando Martín, espera contar con quince equipos masculinos y seis planteles femeninos.

La sexta edición del torneo 3 x 3 de baloncesto se disputará los días 29 de noviembre y 6 de diciembre en el pabellón cubierto Fernando Martín, bajo la tutela

de los monitores del programa de Escuelas Deportivas dependiente del Patronato.

La cita espera reunir a seis planteles femeninos y otros quince conjuntos en



categoría masculina, entre ellos, varios equipos procedentes del Club Basquet Rinconada. La entidad, que milita en la Primera División Nacional, entrena y disputa sus encuentros esta temporada en el pabellón cubierto Agustín Andrade 'Gorri'.

El 3 x 3 de baloncesto se extenderá en horario de 17:00 a 21:30 horas, en las seis canchas habilitadas para la ocasión.

Triples y mates

Junto a la estricta competición por equipos, el torneo incluye la celebración de un concurso de mates y otro de triples.

El 9 de diciembre se presenta la liga

El próximo 9 de diciembre, a partir de las 19:30 horas, se presenta en el salón de actos de la Concejalía de Derechos Sociales, la nueva temporada de **liga local de fútbol-sala**. Según informó el máximo responsable del Patronato de Deportes, Javier Fernández, se espera que la próxima campaña del campeonato rinconero movilice a cerca de setecientos jugadores, repartidos en las dos divisiones existentes. La jornada servirá para explicar las novedades de la competición, entre otras, la incorporación a las instalaciones habituales de la pista de césped artificial de La Rinconada.

A m a l t i e m p o ...

San José y Rinconada se están viendo obligados a sortear numerosos contratiempos en una fase importante dentro de sus respectivos campeonatos, ya que, a estas alturas de liga, empiezan a definirse ya distintos grupos diferenciados por su objetivo final.



ANTONI O BORREGO,
responsable de
Deportes de Radio
Rinconada.

En principio, tanto cañameros como rinconeros estaban llamados a situarse en el grupo de cabeza de sus respectivas competiciones, pero la falta de acierto cara a la portería contraria, el olvido de la diosa fortuna y la plaga de lesiones que ambos conjuntos han tenido que soportar les ha complicado, más si cabe, el situarse al frente de la clasificación.

Bajas decisivas

El San José acaba de pasar una serie de partidos decisivos ante algunos de los conjuntos de mayor entidad de la Preferente sevillana. Rival es como el Morón, el más poderoso económicamente hablando, el Estepa, una de las revelaciones del campeonato o el Utrera, el eterno aspirante, han dado con los huesos azulinos en el tercer puesto de la tabla a tiro del segundo clasificado, el Castilleja, y, por tanto, de su objetivo a final de campaña, la liguilla de ascenso a Tercera.

Los de Javi Blanco dieron un golpe de efecto en el San Juan Bosco de Utrera y se llevaron los tres puntos gracias a un gol de Parra. Una semana más tarde, la victoria en casa frente al Estepa situó a los azulinos segundos, puesto que mantuvieron pese a caer a domicilio en Cantillana. El último empate en el Felipe del Valle frente al Morón, ha hecho al San José descender un puesto en la tabla, aunque mantiene intactas sus opciones.

Estos partidos han supuesto un incremento moral en la plantilla, y es que son muchos e importantes los jugadores que han faltado en las filas de los cañameros. Sedefio, Israel, Dani, David y



En la imagen, el azulino Pablo pelea un balón con el ex cañamero Rafa González, ahora en las filas del Morón.

FOTOGRAFÍA : AURA EPÓSITO

Arturo se han perdido algunos choques ante rivales directos.

El talón de Aquiles azulino sigue siendo la delantera, excesivamente fallona cara a portería. El último remedio es Juan, un chaval con hechuras de ariete, pero todavía falto de ritmo por la larga inactividad a la que ha estado sometido. Ahora mismo, es la gran esperanza goleadora.

Irregularidad

El Rinconada también ha sido muy castigado por las bajas, si bien los de Carlos Cortés están más acostumbrados ya que, desde el inicio de la competición han tenido que convivir con muchas y muy importantes ausencias. No obstante, la situación se ha vis-

to agravada en momentos puntuales con las lesiones y sanciones de algunos pesos pesados, como Mendoza, Nané, Durán o Álvaro.

Estas bajas, unidas a los caprichos meteorológicos, que han provocado que se suspenda el encuentro frente al Umbrete y que a punto estuviera de no disputarse el choque frente al Benacazón, han descentrado a los rinconeros que han sufrido algunas derrotas inesperadas, como la de la última jornada en el estadio Leonardo Ramos frente al Camino Viejo.

En la Primera Provincial, Tomares —próximo rival del Rinconada— y San Martín marchan con paso firme a la Preferente y, tras ellos se forma un abanico donde está el Rin-

conada, junto con equipos como Algabeño, Alcalá del Río o Trajano que lucharán por seguir a los dos primeros en la tabla.

Novenos en la tabla

Las bajas se han dejado notar en los de Carlos Cortés y Manolito Sánchez en partidos teóricamente asequibles para los rinconeros y se les han escapado puntos que se pueden echar de menos al final. No obstante, esta semana puede escalar en la clasificación al disputar dos encuentros. El noveno puesto que ocupa actualmente no refleja la calidad que han demostrado los rinconeros en los doce encuentros disputados, pero certena las expectativas de estar en Preferente la próxima campaña.



Un autobús de 12 metros decorado como un gran gusano verde y reconvertido en sala itinerante recibió la visita de cerca de 800 niños.

Éxito en el Festival del Teatro para Niños

El 19º Festival de Teatro para Niños logró cumplir las expectativas marcadas por el Área de Cultura en lo que respecta a participación de público. Un total de 2.500 espectadores, niños y mayores, ocu-

pararon butaca durante los diez días que duró el festival.

Éxito de crítica recibió la novedad de esta edición que incorporó el Titiribús de 'La Tranfulla', un autobús reconvertido en sala itinerante

de teatro y títeres por el que pasaron niños de entre cuatro y seis años de todos los colegios de Primaria de la localidad.

Para el delegado de Cultura, José Manuel Romero Campos, «el trabajo que se

hace en exclusiva para los más pequeños asegura la creación de un público estable de futuro, como viene demostrando la experiencia acumulada de nueve años de festival».

220 universitarios en el Seminario 'Francisco Sousa'

El seminario de arqueología, paleontología y geomorfología, 'Francisco Sousa', reunió en el Centro Cultural 'Antonio Gala' a 220 universitarios procedentes de toda Sevilla y Andalucía Occidental. La jornada forma parte ya del circuito de seminarios reconocidos por la Universidad de Sevilla y la UNED.



Relatos cortos

Las Bibliotecas de La Rinconada y San José han editado el libro del concurso de relatos 'Gloria Fuertes' y está ya a disposición de los lectores.

Este año el relato ganador se titula 'Inoportuno' y es de Javier Bocanegra, al igual que el segundo texto finalista titulado 'Antigüedades'. El segundo relato incluido en el libro es 'Al otro lado' y está escrito por Joaquín Romero.

¡Aprende, Juan Pablo III!

El que por primera vez en 70 años unos republicanos (los de Esquerra de Catalunya) pin ten algo en unas elecciones y el que por primera vez también, un heredero de la corona escoja a una plebeya para esposa (pero ni aristocrática ni nada, una trabajadora como usted y como yo, una peripetista) y no lo echan del cargo (cuando 14 años pasados suyos quedaron excluidos por lo mismo) ha hecho que me pregunte ¿se acerca la Repú-

Manuel Alfonso Rincon, historiador local



blica? y que recuerde el momento en que estuvimos más cerca de ella en la Historia de España, en 1903, recién entrado Alfonso XIII, con sólo 16 años y sin experiencia ninguna.

Tan claras estaban las elecciones que no hubo momentos generales como otras veces y, salvo en nuestro pueblo y en algún otro, la paz fue completa. En el nuestro sí hubo lío porque el alcalde, José Ramos Garrido, al ver que nuestros abuelos que-

rían votar libremente, echó a todo el mundo del colegio electoral y cerró la puerta y ¡aquello era demasado para un rinconero!: se amolinó medio pueblo, salieron a relucir las pistolas, se dispararon unos pocos tiros, se echó abajo la puerta del citado colegio y un caballo salió al galope para Sevilla y una compañía de la Guardia Civil llegó al galope en menos de una hora. Y con un herido en el hospital de la Macarena (José Castillo Rodríguez, con un balazo en el brazo izquierdo), con ese triste final acabó todo, pero todo-todo, el momento y la República porque, sin presión nada más

que en otros dos o tres pueblos, los conservadores y los liberales hicieron de las suyas, como era su costumbre. 30 años, más o menos, tardó todavía en llegar la mentada República, 30 años que son, dicen algunos, los que puede tardar ahora, 30 años que, esté usted a favor o en contra, no son tantos, porque, con Esquerra por un lado y con un empujón de banca, un deportista jubilado y una simple peripetista que puede llegar a Regente incrustados en el mismo mismo cogollo, seguro que, por lo menos, serán más de cien los ratitos que nos deparen de diversión y entretenimiento.

La POLICÍA LOCAL de La Rinconada in forma

de la prohibición expresa de **venta de petardos y cualquier tipo de material pirotécnico** para quioscos y todo establecimiento.

Se realizarán inspecciones aleatorias en todo el municipio y se procederá a la denuncia, sanción y retirada del material incautado en el caso de que el registro evidencie la venta.

Para denunciar la venta de este tipo de productos:

09 2

9 5 5 7 9 4 0 8 8

En el Centro Cultural de la Villa

5 dic. 'Exiliadas' de Atalaya

11 dic. 'SV0-Z0S' de Teatro del Velador

18 dic. 'Mediterráneo contemporáneo' de Trío Silenus

A partir de las 21,00 horas

La Oficina del Consumidor, in forma

de la Orden de la Junta de Andalucía que regula el derecho de los abonados de los operadores telefónicos a desconectarse de los servicios de tarificación adicional (Ineas 906) y de las llamadas internacionales, sin coste alguno, de manera que desde su teléfono no resulte imposible acceder a dichas numeraciones.

Si en su casa viven niños, tiene Internet o, simplemente, le gusta tener controlado el gasto telefónico, le interesa pensar en esta posibilidad. El operador habrá de proceder a la desconexión en el plazo máximo de diez días.

MÁS INFORMACIÓN: OFICINA MUNICIPAL DE INFORMACIÓN AL CONSUMIDOR, 95 579

conocer nuestros derechos nos da fuerza para exigirlos

La web del empleo

www.soderin.com

Nueva dirección del ÁREA DE JUVENTUD

C/ Alcalde Pepe Iglesias, 6 (frente al IES Cam en Laffón)

Tel. **95 479 2413**

FIESTAS LO CALES 2004

19 marzo, San José
15 septiembre, Virgen de los Dolores

FARMACIAS DE GUARDIA

8 - 15 dic.	Los Carteros, 90	95 579 06 07
15 - 22 dic.	Ctra. Bética	95 479 00 61
22 - 29 dic.	Alberto Lista	95 479 07 26
29 dic. - 5 ene	Madrid	95 479 02 34
5 - 12 ene	Los Carteros, 122	95 479 01 37

****En La Rinconada, la farmacia permanece en una guardia localizada fuera de horario de atención. Tfno: 95 579 78 75**

POLIDEPORTIVO DE LA RINCONADA

PRECIOS PÚBLICOS

	Con luz	Sin luz
Pista de Fútbol sala	12 €/hora	10 €/hora
Césped Artificial	12 €/hora	10 €/hora
Pista de Tenis y Padel	5 €/hora	3 €/hora
BONOS de Tenis y Padel (5 horas)	20 €	12 €

Pista Polideportiva GRATUITA

Calendario de intervención en colegios del PROGRAMA HIGIÉNICO BUCAL



11, 12 diciembre	C.P. San José
15, 16, 22, 23	C.P. PUA
26, 27 febrero y 4, 5 marzo	C.P. La Paz
25, 26 marzo y 1, 2 abril	C.P. Guadalquivir
15, 16, 22, 23 abril	C.P. Júpiter
7, 8 mayo	C.P. Pepe González

MÁS INFORMACIÓN
Ayto. de La Rinconada, 95 579 70 00

TARJETA PARA MAYORES DE 65



- Teleasistencia
- Descuento en gafas
- Programas de respiro familiar
- Subvenciones para adecuación de viviendas

Más información:
Derechos Sociales
95 479 02 00

DIRECTORIO DE TELÉFONOS

DEPENDENCIAS MUNICIPALES

- Almacén Municipal 95 479 56 17
- Área de la Mujer 95 579 05 34 / 95 479 09 72
- Ayuntamiento 95 579 70 00 / 95 579 71 90
- Biblioteca de La Rinconada 95 579 81 04
- Biblioteca de San José 95 579 41 51
- Delegación de Cultura 95 579 41 42
- Del. Servicios Sociales 95 479 02 00
- Gabinete Psico pedagógico 95 579 41 42
- Juzgado de Paz 95 579 78 03
- Pnto. Juventud y Deportes 95 579 05 41 / 95 579 05 47
- Radio Rinconada 95 479 30 94
- Rinconada Siglo XXI 95 579 14 93
- SODERI NSA 95 579 05 64 / 95 579 05 70
- Tenencia de Alcaldía 95 579 43 00

EDUCACIÓN

- Col. Guadalquivir 95 579 89 10
- Col. Maestro A. Rodríguez 95 479 08 82
- Col. San José 95 479 00 40
- Col. Júpiter 95 479 03 98
- Col. La Paz 95 479 03 70
- Col. P. U. A. 95 479 07 37
- Col. 'Mtro. Pepe González' 95 579 05 60
- Guardería 'Gloria Fuertes' 95 579 70 60
- Guardería 'Almonazar' 95 479 22 92
- I. E. S. Cam en Laffón 95 479 26 87
- I. E. S. Miguel de Mañara 95 479 02 88
- I. E. S. San José 95 479 07 65
- I. E. S. Los Azahares 95 579 70 36

SALUD

- Ambulatorio San José 95 579 00 94
- Ambulatorio La Rinconada 95 579 83 59
- Centro de Salud Mental 95 579 05 98
- Planificación Familiar 95 579 01 94
- Centro de Adultos 95 579 15 31
- C. de Drogodependencias 95 479 00 32 / 95 479 08 64

EMERGENCIAS

Policía Local	Guardia Civil
092 / 95 579 40 88	95 479 00 13
Bomberos	Mujeres Maltratadas
95 579 40 98	95 479 29 29
	Urgencias
	95 579 06 01

Si perteneces a algún colectivo o asociación y quieres que tus actos aparezcan en esta página de agenda, contacta con **TOMA NOTA** en el teléfono 95 579 70 00 o directamente en el Ayuntamiento de La Rinconada.

104.7 fm
RADIO RINCONADA



escúchate

parte de ti
cerca de ti

Temporada 2003/04

compromiso calidad información entretenimiento participación cercanía diversidad servicio audiencia directo 24 horas

Edita: Delegación municipal de Comunicación e Imagen. Redacción, maquetación y diseño: M. Vargas y R. Vega. Impresión: Ecomática, S.L.
Depósito legal: SE-1710-1988.